

「自分で自分を広げる子ども」プロジェクト

＜学びの向上＞

経堂小学校では、「探究的な学び」の充実に努めています。課題の解決に向けて、子どもたちが解決のための見通しをもち、必要な情報を収集したり整理分析したりして自分の考えをまとめ、表現していくのが「探究的な学び」です。また、探究する中で他者との「学び合い」、学んだことや考えたことを次の学習につなげるための「振り返り」を大切にしています。今年度は体育科を中心にして「自分で自分を広げる子ども」を目指して、学ぶ楽しさを感じ、主体的に学習できるように取り組んでまいります。

＜心の教育＞

経堂小学校では「自分で自分を広げる子ども」育成のために、それぞれの学年の発達段階に応じた指導にあたっています。学校行事や学級活動、委員会、クラブ活動、なかよし班など特別活動を通して、集団に対する安心感、所属感を高め、自分から人に関わっていこうとする意欲の向上を目指します。例えば、入学したばかりの1年生には「みんなと活動するところが楽しい」と感じてほしいと考えます。そして、6年生の卒業期には、「できると嬉しい」と感じる経験を積み、自分でできることを探す姿が見られることを期待しています。

＜健康・安全教育＞

広げよう！あいさつの輪

経堂小学校では、あいさつについて6つの基本を定め、指導にあたっています。今回はその中から2つ紹介します。

- ①相手の目を見て、自分からすすんであいさつをしましょう。
- ②名前を呼ばれたら、聞こえる声で返事をしましょう。

1学期と3学期に5、6年生があいさつ活動を実施しています。高学年の元気なあいさつを手本とし、すてきなあいさつが広がるように声をかけています。

学年の広場・6年生

最高学年として、新学期がスタートし、1か月がたちました。

1年生の朝の準備のお手伝いに意欲的に楽しんで取り組んでいます。朝、元気なあいさつで1年生を迎える下駄箱で上靴を履き替える様子をそばで優しく見守ることから始まります。教室へ入ると、次は、朝の準備と一緒に手伝いながら教えています。「ランドセルから出すよ。」「教科書はここにしまうよ。」など言葉で伝えるだけではなく、一緒に行動する姿はとても頼もしいです。やってあげるのではなく、教えてあげ、自分でできることは見守ってあげることも1年生にとって大切なことだと学んでいます。トイレに行く時は6年生を先頭に、その後ろを1年生が何人もついていく姿が見られ、とても微笑ましいです。

また、1年生に雲梯や登り棒などの固定遊具の使い方や校庭の遊びのきまり、けがをした時の保健室への行き方などを教える交流会も行いました。「○○するんだよ。わかった？」と自分から声をかけ、積極的に案内する姿が見られました。誰かに伝えるために、分かってもらうためにはどうしたらよいかという表現力もここで培われています。

5月からは、委員会やクラブ活動、なかよし班活動が始まります。さらに、校内のあちらこちらで学校のリーダーとして活躍する姿を期待しています。

学校だより



経 堂

『自分で自分を広げる子ども』



令和7年度 5月号

令和7年 4月25日

みどりの学び舎

世田谷区立経堂小学校

校長 青鹿 和裕

<http://school.setagaya.ed.jp/kiu>

関わりを通して成長する子どもたち

副校長 遠藤 優子

先日の保護者会にはたくさんの方々にご参会いただき、誠にありがとうございました。

さて、令和7年度が始まり3週間がたちました。16日（木）からは、新1年生の給食も始まりました。本校では、1年生が給食当番の仕事や配膳、片付けの仕方を覚えて自分たちでできるようになるまで、地域のボランティアの方々がお手伝いに来てくださっています。喫食中も子どもたちの見守りをしていただいていることで、その間に担任は給食を食べたり、連絡帳の返事を書いたりすることができ、大変助かっております。最初は手取足取り丁寧に声掛けしながら付いていましたが、徐々に子どもたちに任せ、自立できるように促してくださっています。おかげで1年生もどんどん上手になってきました。



また、6年生も「学年の広場」の紙面で紹介しているように、ランドセルを片付けたり、提出物を出したりといった1年生の朝の身支度をサポートしています。1年生が自分でできるようになることを心掛け、先回りしそうな上手に手を貸したり見守ったり、時には泣いている子を優しくあやしたりしています。6年生自身も、1年生との関わりを通して最高学年としての自覚をもち成長しています。

今年度より、本校では全学年が学級編成替えとなり、すべての子が新しい友達、新しい先生と新しい学級でスタートしています。新しい学級集団の中で、子どもたち同士の行き違いや、喧嘩など、関わりを通してのトラブルも時折起きています。好きなことや考え方、これまでの経験など、一人一人異なる子どもたちがみんなで新しい学級を作り上げて行く過程で、様々な衝突が起きるのは当然のことです。思いと想いがぶつかった時こそ成長のチャンスと捉え、「相手はどんな気持ちなのか」「本当はどうしたかったのか」「どうすればよかったです」といったことを子どもたち自身に考えさせることを大切にしています。

子どもたちは、人やものとの関わりを通して多くのことを学び成長していきます。異なる考え方で考えを広げたり深めたり、自分自身を客観的に振り返ることができます。また、一人ではなし得ないことを協働して達成することもできます。たくさんの多様な他者との関わりがあり、その関わりを通して共に学び合い成長できることが学校教育の意義だと考えます。保護者、地域の皆様と連携しながら、子どもたちが豊かな関わりを通して「自分で自分を広げ」、成長していくよう、教職員一同で努めてまいります。

今日までの間、学校では毎日の学習に加え、保護者会や1年生を迎える会、遠足や全国学力状況調査など、様々な活動があり、子どもたちは慌ただしい日々を送っていました。来週から始まるゴールデン・ウィーク期間中に充電し、連休明けからさらに充実した学校生活を送ってほしいと願っています。

5月の行事予定

今月の生活目標
学校のやくそくと時間を守ろう

人格の完成をめざして
思いやり

日	曜	時程	全学年にかかわる予定	1年	2年	3年	4年	5年	6年	わかば	1年	2年	3年	4年	5年	6年	
1	木	掃無	体育朝会			耳鼻科		耳鼻科		耳鼻科	耳鼻科	4	5	6	6	6	6
2	金					内科	お弁当					4	5	5	6	6	6
3	土		憲法記念日														
4	日		みどりの日														
5	月		こどもの日														
6	火		振替休日														
7	水	短			眼科	3-2 研究授業	眼科 4-3 研究授業		眼科	眼科	4	4	4	4	4	4	
8	木	掃無				ダンス 体験教室	ダンス 体験教室				4	5	6	6	6	6	
9	金					内科			内科	内科	4	5	5	6	6	6	
10	土																
11	日																
12	月		避難訓練			代表委員会	委員会	委員会			4	5	5	5	6	6	
13	火	掃無	安全指導日						内科		4	6	6	6	6	6	
14	水	短			眼科		眼科		眼科		4	4	4	4	4	4	
15	木	掃無			心臓検診 ダンス 体験教室	ダンス 体験教室	心臓検診				4	5	6	6	6	6	
16	金		なかよし会議 哺乳検診2次配付日								4	5	5	6	6	6	
17	土																
18	日																
19	月					内科	クラブ	クラブ	クラブ		4	5	5	6	6	6	
20	火	掃無	哺乳検診2次提出日		5時間目 授業開始						5	6	6	6	6	6	
21	水	短			2-1 研究授業				研究授業		4	4	4	4	4	4	
22	木	掃無					ダンス 体験教室	ダンス 体験教室			5	5	6	6	6	6	
23	金				内科						5	5	5	6	6	6	
24	土																
25	日																
26	月										4	5	5	5	5	5	
27	火	掃無	新体力テスト日		5あい のい 2さつ 週間						5	6	6	6	6	6	
28	水	短									4	4	4	4	4	4	
29	木	掃無	哺乳検診予備日					古典芸能 鑑賞教室 8:00集合			5	5	6	6	6	6	
30	金		なかよしタイム		5あい のい 2さつ 週間						5	5	5	6	6	6	
31	土																

※短…短縮時程 掃無…掃除なし

学年のお知らせ

※学習予定・学校生活の様子をホームページに掲載しています。ぜひご覧ください。

キャッチフレーズ
自分で自分を広げる子ども

1年

入学から1ヶ月が過ぎました。朝の支度や遊具の遊び方を教えてくれた6年生や給食サポーターの皆さん、集団下校に付き添ってくださった主事さんなどたくさんの支援を得て、1年生は元気に活動しています。また、先日は、保護者会へのご出席、ありがとうございました。学校生活が軌道に乗るまで引き続きご理解、ご協力をお願いします。

【宿題について】

保護者会でもお伝えしましたが、宿題が、『音読・けいさんの力（ちから）スキル・ひらがな』と3点セットになりました。今後とも、ご家庭での宿題の丸付けや直し、見守りをお願いします。

【5時間授業について】

5月20日（火）より5時間授業が始めます。5時間授業の日の下校完了時刻は、以下の通りです。時程によって異なりますのでご確認ください。

[通常時程(月)] 13時15分
[通常時程(金)] 14時35分
[掃除なし時程(火・木)] 14時15分

2年

新1年生に出会い、「1学年上として頑張ろう」と張り切っている姿や、新しいクラスで新しい友達と誘い合って遊びに出掛ける姿など、新生活を前向きに捉えて活動している様子がたくさん見られます。6時間授業も始まり、疲れも溜まっていると思います。夜は早めに寝たり週末はゆっくり休んだりするなど、体調管理をお願いします。

【研究授業について】

5月21日（水）は、1組で研究授業を行います。1組の児童のみ5時間授業となります。下校時刻については、後日、当該学級にお便りを配布しますので、ご承知おきください。

【学習の持ち物について】

学習用具等の忘れ物があり、気持ちよく学習に取り組めないことがあります。前日に連絡帳で確認し、お家の方も一緒に持ち物の準備をお願いします。

【タブレット端末について】

2年生になり、より多くの教科でタブレット端末を使っていく予定です。充電が十分にあるのかを確認して、毎日忘れずに持たせてください。

3年

新しい学年としての生活に少しづつ慣れてきました。新しい教科の学習にも一生懸命取り組んでいます。今後、グループ活動も増えていくので、「やってみよう！みんなでいっしょに」を合言葉に、お互いの力を高めていけるよう指導していきます。ご家庭でも、励ましの声をかけていただけると幸いです。

【研究授業について】

5月7日（水）は、2組で研究授業を行います。2組の児童のみ5時間授業となります。下校時刻については、後日、当該学級にお便りを配布しますので、ご承知おきください。

【ハンカチ・ティッシュ・マスク】

ハンカチ、ティッシュを毎日持っていくよう、改めてお声かけをお願いします。また、給食当番の際に使用するマスクを、予備も含めて数枚ランドセルに入れておくようにお願いします。

【学習の道具について】

習字セットや国語辞典、紙パックについて、保護者会資料をご確認のうえ、ご準備をお願いします。紙パックについては、準備ができ次第、持たせてください。

4年

高学年の仲間入りをして、1か月がたちました。朝の登校時には、元気良くすすんでいきなります。子どもたちの更なる成長が楽しみです。

【下校時刻について】

クラブが、5月19日（月）から始まります。クラブのある日は最終下校時刻が15時30分です。行事予定でご確認ください。

5月12日（月）は、代表委員の児童のみ委員会に参加します。最終下校時刻が15時30分です。ご承知おきください。

【研究授業について】

5月7日（水）は、3組で研究授業を行います。3組の児童のみ5時間授業となります。下校時刻については、後日、当該学級にお便りを配布しますので、ご承知おきください。

5年

5年生として約1か月がたちました。子どもたちは新しいクラスにも慣れてきて、毎日元気に過ごしています。委員会活動が5月から始まります。高学年としての役割を通して、成長していくよう支援していきます。

【家庭科・裁縫の準備について】

保護者会でもお伝えした通り、授業で使用する裁縫練習布は、学校から全員に配布します。

また、裁縫セットは全ての物に記名をし、5月23日（金）までに持たせてください。大変お手数ですが、どうぞよろしくお願いします。

【研究授業について】

5月7日（水）は、3組で研究授業を行います。3組の児童のみ5時間授業となります。下校時刻については、後日、当該学級にお便りを配布しますので、ご承知おきください。

6年

4月4日の入学式前日準備に始まり、体育館の片付けや裏面に掲載した1年生当番など、最高学年としての様々な役割を意欲的に行っていきます。

【家庭科「見つめてみよう生活時間】

今回の単元では、家族とともに過ごす時間、家族のふれ合いや絆を深める時間をつくる活動を計画し、5月6日（火）までに実践することを宿題としています。実践後に、お家の方の感想をノートに記入していただこうようご協力をお願いします。

【家庭科「朝食から健康な1日の生活を】

青菜炒めの調理実習を行います。詳細は別紙をご確認いただき、参加されない場合は、用紙の提出をお願いします。

【古典芸能鑑賞教室】

5月29日（木）9:00～10:00に、八幡山小で狂言を鑑賞します。8:10に経堂小を出発し、徒歩で八幡山小へ向かいます。そのため、この日は8:00に教室集合となりますので、登校時刻にご留意ください。

持ち物：リュック、水筒、午後の授業の用意

わかば

わかば学級の子どもたちは、当該学年の遠足や校外学習に参加することができます。学校だよりの各学年のお知らせをお読みください。5月21日（水）は、わかば学級の研究授業があります。カラフル記載の下校時刻から変更する可能性があります。決定次第、お知らせいたしますので、ご承知おきください。